

LA BOUSSOLE

À partir d'une question d'actualité vécue par ses membres, la Fédération de l'Entraide Protestante offre quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines, pour nourrir le sens de nos actions. Deux pasteurs et un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards...



La question de la semaine

Comment faire confiance aux autres ?

La parole

Je me réjouis de pouvoir en toutes choses me confier en vous.

La Bible, 2 Corinthiens, chapitre 7, verset 16

Chemins de réflexion

De la crainte à la joie

En décembre dernier, un collègue m'a demandé la permission de prendre en charge un groupe de partage que j'animais avec des résidents. J'ai pris un temps de réflexion car je souhaitais en référer à mon directeur.

C'était la deuxième fois que ce collègue me faisait part de sa demande ; j'avais précédemment répondu par la négative par manque de temps, et probablement aussi de motivation pour lui transmettre le flambeau.

J'ai donc réfléchi à cette passation de mission, pesant le pour et le contre. La priorité était d'offrir aux résidents une occasion de s'exprimer ; or, je ne pouvais plus la leur apporter faute de disponibilité.

Comme un acte de foi, j'ai alors décidé de faire confiance à ce collègue. Je l'ai rappelé, ai discuté avec lui sur le contenu et l'esprit de ces moments de partage et finalement, je lui ai donné mon feu vert pour qu'il anime le groupe.

Lui accorder du crédit m'a procuré une paix intérieure. J'ai ressenti la joie de ce collègue qui recevait ma confiance et, de mon côté, j'étais heureux de passer le relais.

Plus tard, j'ai contacté les résidents, ainsi que mon collègue animateur, pour savoir comment s'était passée leur première rencontre. Devant leurs réponses enthousiastes, je n'ai pu que me réjouir d'avoir accordé ma confiance.

Faire confiance c'est accepter de déléguer, croire en l'autre, lui porter un intérêt, mais aussi l'accompagner dans sa nouvelle mission.

Pierre-Jean Soler, directeur de l'accompagnement spirituel, Fondation de l'Armée du Salut



*Le chemin de la confiance,
Claire Biette*

Accorder sa confiance est un acte de foi

Accorder sa confiance n'est pas facile. Les déceptions sont fréquentes lorsqu'une parole, un engagement, un rendez-vous ne sont pas honorés. Je reçois des coups de fil qui m'incitent à acheter des choses inutiles, des e-mails frauduleux pour voler mes identifiants ou me convaincre de virer de l'argent à une connaissance en détresse. Les outils informatiques disponibles pour truquer des images, monter de fausses vidéos, colporter des propos erronés... ont multiplié les possibilités de tromper son monde.

Pourtant, les parents qui font confiance à leurs enfants les aident de manière déterminante à se construire. L'enseignant convaincu du potentiel de l'élève lui donne l'assurance qui lui permettra de s'épanouir. Le patron qui se fie à son équipe décuple ses performances.

L'apôtre Paul peut, malgré les difficultés rencontrées avec les habitants de Corinthe, leur exprimer sa confiance. Aujourd'hui plus que jamais, croire en l'autre est un acte de foi. Le croyant est invité au discernement, à s'en remettre à Dieu qui a choisi de déléguer son monde aux hommes. Il est aussi invité à octroyer un crédit de confiance à son prochain.

La méfiance est très contagieuse, mais la confiance l'est aussi. Les gens de bonne volonté qui l'accordent au quotidien peuvent faire des miracles.

Une personne à laquelle je fais confiance peut revivre, renaître, et faire grandir le meilleur en elle.

Thomas Wild, pasteur UEPAL en retraite

Aimer l'autre et croire en lui

Les hommes et les femmes ne sont pas faits pour vivre seuls ; nous avons besoin les uns des autres au quotidien. La coopération n'est possible que si nous nous faisons confiance. Je dois faire confiance au chauffeur quand je prends le train, au médecin quand je suis malade, aux administrateurs et salariés pour mettre en œuvre les projets...

Mais comment m'en remettre aux autres sans crainte aucune ? Peut-être devrais-je...

Me dire que chacun et chacune a reçu des capacités et des dons au service du bien commun.

Apprendre à respecter la diversité : elle enrichit la rencontre, favorise le dialogue et encourage la solidarité.

Ne pas considérer que je sais tout, que je suis capable de me débrouiller tout seul, et reconnaître qu'à tout moment je peux avoir besoin de l'aide ou du soutien d'un autre.

Ne pas avoir peur de celui qui est différent parce qu'il est étranger, handicapé, parce qu'il vit en marge de la société, n'a pas la même culture ou la même orientation sexuelle que moi ; l'altérité est une richesse.

Admettre que la défiance nuit à l'efficacité.

Le mot confiance vient du latin *fides* qui signifie « confiance en Dieu », c'est-à-dire foi.

Comment se fier aux autres si ce n'est en les aimant, selon l'invitation biblique ?
« La confiance est une des possibilités divines de l'homme » affirme Henry de Montherlant.

Jacques Saint-Girons, vice-président du Diaconat de Bordeaux (33)

Des mots pour prier

Lorsque je vois ceux qui m'entourent, souvent je me méfie.

Lorsque s'affiche un numéro inconnu, je soupçonne immédiatement une arnaque.

Lorsque l'on sonne à ma porte, j'ai peur : que me veut cet intrus ?

Seigneur, aide-moi à vaincre la méfiance que j'éprouve à l'égard des autres.

Rappelle-moi les fois où mes proches m'ont fait confiance et m'ont aidé à avancer dans la vie.

Rappelle-moi que Tu me fais confiance, alors que je t'ai plus d'une fois déçu.

Je te prie : fais que la confiance entre les humains grandisse dans ce monde.

Cliquez ici pour vous abonner à
LA BOUSSOLE
pour nourrir le sens de notre action

Retrouvez toutes les Boussoles sur le site de la FEP :
www.fep.asso.fr

ou écrivez-nous sur information@fep.asso.fr